

年月日

25
05
23

ページ

24

NO.

科学技術の潮流

JST研究開発戦略センター

(289)

AI（人工知能）技術は、利用方法によっては悪用される可能性がある上、自ら計画を立てて実行するなどの高い自律性を持つことで社会的なリスクを引き起こす恐れもある。そのため、AIガバナンス政策は各国にどうして重要な課題である。

競争力に関心

生成AIの登場後、世界のAI政策は、大規模データを学習し多様なタスクに応用可能



科学技術振興機構（JST）研究開発戦略センター
フェロー（STI基盤ユニット）

政策研究大学院大学博士課程（科学技術・イノベーション政策）修了。中央省庁にて技術・イノベーション政策、デジタル・AI政策に従事。23年より現職。博士（政策研究）。

「AIアクションサミット」では、各國がAIを積極的に推進する方向へ大きく政策転換をするきっかけが示された。州委員会は「AIアクションサミット」においてAI分野への多額の投資を発表した。さ

米国では、バイデン政権下の大統領令で、AI規制やガバナンス政策が推進されてき

行動計画」を発表しての維持・拡大を目的とする新たなAI行動計画の策定に向け、準備を進めている。さらに同政権では、新たな科

学技術政策の方向とし

て、経済安全保障の観点から、AI大陸行動計画において、AI法

の手続簡素化の方針を打ち出している。

他方、歐州としても競争力強化の観点から、「AI大陸行動計画」において、AI法

の手續簡素化の方針を打ち出している。

米国のリーダーシップで、経済安全保障の観点を重視したAIの強力な推進を前面に打ちえた。

AI政策規制から推進へ

バナンス政策が中心的な課題であった。しかし2月にフランスで開催されたが導入された。しかし目標とした「AI大陸廃止し、AI分野での

年8月に公布されたAI法において、「基盤モデル」に対する規制なりーだーになること任由にこの大統領令を

さらに、現トランプ政権では、新たな科

学技術政策の方向とし

て、経済安全保障の観点から、「AI大陸行動計画」において、AI法

の手續簡素化の方針を打ち出している。

欧米におけるAI政策の転換

	米国	欧州
2023年秋以降 <AI規制>	23年10月: AI安全に係る大統領令 (バイデン政権) ⇒両用基盤モデルに 係る規制	23年12月: 欧州AI法案に最終合意 (汎用目的AI規制を含む) ⇒24年8月公布
2025年初以降 <AI推進>	25年1月(トランプ政権): ・上記大統領令の廃止。 ・新規大統領令の発出 (6か月以内の新AI行動計画策定)	1月: 競争力コンパス発表 2月: AI分野への投資発表 4月: AI大陸行動計画発表

研究開発戦略センター(CRDS)作成

国の大統領バナンスを含む政策を

が、欧州のデジタル・AIに係る規制政策を

が求められる。

厳しく批判

（金曜日に掲載）